
第 1回検討会の主な質問・意見とその対応 

№ 議事 主な質問・意見 対応 

1 都内における

太陽光発電の

現状 

・資料の中で、太陽光発電設備と太陽電

池モジュールとが混在した形で使われ

ているが、これらは使い分けた方が良

い。 

・設備とモジュールを使い分けた形で資

料を修正する。→参考資料２ 

2  ・そもそもの議論の対象をモジュール

にするべきではないか。 

・第１回検討会の中で、モジュールと

共に出てくるアルミやスチールなど

についてもきちんと回っていること

を確認する必要があるため、議論の対

象を設備全体とすることを確認した。 

3  ・シリコン系のものと薄膜系のものを

分けて議論する必要がある。 

・御指摘のとおり、今後、分けて議論

する。資料も修正する。→参考資料２ 

4  ・太陽光発電の取組が進んでいるドイ

ツなどの先進事例を参考にすべき。 

・参考にする。→資料５、参考資料３ 

5 リサイクル・適

正処理の課題 

・設備が何処にあるかが大事なので、

登録制度のようなものを作った方が

良い。 

・制度化が可能かどうかも含めて、今

後、検討したい。 

6  ・リサイクル技術の開発も大事だが、

有効な回収システムを誰と連携して

どのように構築するのかが重要であ

る。 

・御指摘の点を考慮して、具体的なシ

ステムを検討する。 

7  ・お金を集める仕組みも必要である。 ・仕組みの構築が可能かどうかも含め

て、今後、検討したい。 

8  ・インセンティブが大事である。個人

情報の保護にも配慮しつつ、効果的な

リサイクルシステムを作るべき。 

・御指摘の点を考慮して、具体的なシ

ステムを検討する。 

9  ・現在は排出量が少ないため、リサイ

クルビジネスが成り立ちにくいが、

2040 年あたりから増大し、処理能力

が課題になってくる。切り分けて議論

する必要がある。 

・御指摘を踏まえ、短期的な課題と長

期的な課題を切り分けて議論する。 

10  ・長期安定的に発電事業を継続しても

らうことが発生抑制につながる。 

・御指摘を踏まえ、発生抑制方策を検

討したい。 

11  ・先駆的な取組を行っている事業者を

支援することが大事である。 

・御指摘を踏まえ、事業者の支援策も

含めて検討したい。 

12  ・廃棄処理で収集運搬が最もコストが

掛かる。コスト削減を実現するために

も規制緩和が必要である。 

・制度化が可能かどうかも含めて、今

後の検討対象としたい。 

資料２ 



13  ・何時までに、積み立てられた太陽光

パネルを何％にするか、具体的な目標

を立ててみてはどうか。 

・御指摘を踏まえ、目標設定について

検討したい。 

14  ・有害物質を含むものについて、管理

型最終処分場での処分を徹底するこ

とが、適正処理とリサイクルの両方の

促進になる。 

・御指摘の方向で検討する。 

15  ・試験的にリユース品だけの設備、地

域を作り、課題等を抽出しつつ、解決

策を考えていくことも良いのではな

いか。 

・参考にする。 

16  ・有害物質の情報については、シリコ

ン系、薄膜系に分けて、どの部位にど

のような状態で存在するのか、リスク

の有無等を整理して情報提供する必

要がある。 

・御指摘を踏まえ、情報を整理したい。 

17  ・第三者保有モデルのような新しい動

きも調べて欲しい。 

・新しい動きを調べて、次回、情報提

供する。→資料５ 

18  ・都として何に支援するのかを考慮し

てリサイクルの仕組みを考えて欲し

い。 

・御指摘の点を考慮して、具体的なシ

ステムを検討する。 

19  ・太陽光パネルの取り外しに関わる者

について、保有する資格で限定するの

かなどを含めて、その範囲の見極めが

大切である。 

・御指摘の点を考慮して、具体的なシ

ステムを検討したい。 

20  ・リサイクルにもお金が掛かるので、

財源の在り方等について、国に対して

問題提起をすることが必要である。 

・国提案等も含めて、検討する。 

 


